
 

質問順序 

 

令和２年３月５日（木）午前９時から  

 

１３番   奥  村  容  子  議員  

 

４番   小  城  世  督  議員  

 

１番   溝  部  真紀子  議員  

 

１２番   木  澤  正  男  議員  

 

６番   大  森  恒太朗  議員  

 

 

令和２年３月６日（金）午前９時から  

 

５番   伴    吉  晴  議員  

 

７番   嶋  田  善  行  議員  

 

１１番   濱   眞  理  子  議員  

 

３番   中  川  靖  広  議員  

 

２番   齋  藤  文  夫  議員  

 

 

 

 

 

 



奥村容子議員  

 

１．新型コロナウイルス感染症対策について  

（１）学童保育の状況と影響について。  

（２）災害弱者への対応について。  

（３）町役場に電話相談窓口を設置することについて。  

（４）役場職員の勤務の仕方について。  

（５）今後の感染症流行への備えについて。  

 

２．災害用備蓄品について  

 （１）災害用備蓄品の保管と管理について。  

（２）食料の備蓄の考え方と保管について。  

（３）浸水想定区域内保育園への食糧備蓄について。  

（４）液体ミルクの備蓄について。  

   

３．未就学児の安全対策について  

 （１）未就学児の安全対策についての町の認識について。  

（２）スクールゾーン・キッズゾーン設置の現状について。  

 

４．子どもの貧困対策計画策定について  

（１）斑鳩町子どもの貧困対策計画策定の考えについて。  

（２）計画の内容について。  



小城世督議員 
 

１．小・中学校の教員の確保について  

（１）斑鳩東小学校で、産前産後休暇を取得した教員の補充がない

状態で教頭先生が授業を行っていると聞いています。なぜ、

補充が行われないのか。その原因と今後の対策について問う。  

（２）教員採用試験の受験者数の減少に対し、町教育委員会として

どのような取り組みが考えられるのか。  

 

２．ＩＣＴの普及による今後の学習指導について  

（１）Ｗｉ -Ｆｉ等の整備が行われ、ＩＣＴの実用化が現実のもの

となりました。タブレットが各生徒１台の支給等があります。

授業での活用方法と読む、書く、話すといった言語活用能力

を養う従来の授業とのバランスをどのようにお考えでしょう

か。  

 

３．ウイルスに対するワクチン補助について  

（１）ロタウイルスのワクチン助成など任意のワクチンに対する助

成や、高齢者に対するインフルエンザのワクチンを助成する

など、斑鳩町は早くから取り組まれていますが、子どもに対

するインフルエンザのワクチンの助成は行えないのか。  



溝部真紀子議員 
 

１．  今後の地域における学校との協働体制の在り方について  

（１）これまでの放課後子ども教室、地域支援本部事業の取り組みに

ついてお伺いします。  

（２）地域支援協働本部への移行についてどのようにお考えですか。  

（３）学校が必要とする支援を取りまとめる地域学校協働推進委員に

ついて。  

 

２．既存施設・財産を効果的に活用し、新たな財源確保や地域を活性化

する施策について  

（１）町民プールは年間で２か月の稼働しかありませんが、あとの１

０か月を有効利用するようなお考えはありますか。  

（２）雑誌スポンサー制度についてのお考えは。  

（３）公共施設のデッドスペースの有効活用について。  



木澤正男議員 
 

１．コロナウイルスの影響と対策について  

（１）感染拡大の状況と健康被害に対する対策、住民からの相談等に

対する対応について。  

（２）内閣府からの休校要請に対する町の対応と今後の対策について。

（登校や給食の提供などを希望する児童・生徒は受け入れでき

る体制をつくり対応していくべきではないか）  

（３）コロナウイルスによる町内の観光、経済への影響と今後の対策

について。  

２．地域猫活動への支援について  

（１）県内、町内の野良猫の保護や殺処分の状況について。  

（２）地域猫活動に対する町の認識について。  

（３）地域猫不妊去勢手術費助成制度の設置について。  

３．今後のごみ処理方法の考え方について  

（１）奈良市「クリーンセンター」建設計画の進捗状況と広域ごみ処

理計画に対する町の立場と見解について。  

（２）ごみ処理の民間委託に対する町の認識と今後の取り組みについ

て。  

（３）ごみの削減・資源化と地域共存型のごみ処理施設の在り方につ

いて。  

４．第５次総合計画策定に向けた取り組みについて  

（１）子育て支援策にかなり力をいれて頑張っている町の合計特殊出

生率が、なぜ国の平均値よりも低いのか。町としてどう分析し、

第５次総合計画に反映させようと考えているか。  

（２）まちづくりアンケートでは、「買い物など日常生活が不便」と

の声があるが、これまで町がおこなってきた買い物難民対策等

その結果に対する分析と、第５次総合計画では商業施設の誘致

や移動販売、交通手段の充実等、どのような対策を考えている

のか。  

（３）同じく、まちづくりアンケートでは、「医療施設が充実してい

ない」との声があるが、現在の町内医療機関の設置状況と、第

５次総合計画では住民の声に応えた取り組みについて町として

どのように考えているのか。  



大森恒太朗議員  

 

１．体育館使用について  

（１）現在各団体どれぐらい体育館を使用しているのか。  

（２）その中に体育協会加入は何団体で優先的に使用しているのか。  

（３）斑鳩町の町民の税金で体育館を運営しているため、各団体、斑

鳩町民、何割以上で優先的に使用することは考えてないのか。  

 

２．三室山側道道路について  

（１）いかるがパークウェイが一部完成して側道については車両通行

状況は調べているのか。  

（２）歩行者、また通学路の安全性を考えて、ガードレール設置等は

考えてないのか。毎年ＰＴＡ安全点検でも課題として出ている

が・・・。  

 

３．学校・学童運営について  

 （１）コロナウイルスにより、３月３日から小・中学校が休校になっ

たが、残りの授業についてはどうするのか。  

 （２）学童の緊急受入れについては可能なのか。  



伴吉晴議員 
 

１．斑鳩町役場の正職員の定年をどのように考えているのか  

（１）国家公務員の定年引き上げの社会的背景について町はどのよう

に分析しているのか伺う。  

（２）町正職員の平成２５年度と平成３０年度の平均年齢を伺う。  

（３）経験値の高い職員の雇用に係る町の考え方を伺う。  

（４）定年引き上げに向けたスケジュールは検討されるのか伺う。  

    



嶋田善行議員 
 

１．グリーンベルト帯  

（１）設置基準等について。  

 

２．危険個所の道路パトロール  

（１）どのようにされているのか。  

 

３．インフラ施設の長寿命化計画  

 （１）優先順位等について。  

 

４．公共下水  

（１）目安４丁目地内の計画について。  

（２）阿波２丁目地内の工事について。  

 

 



濱眞理子議員 
 

１．教員の変形労働時間制について  

（１）２０２１年度から運用予定の「改正教育職員給与特別措置

法」について。また今後のスケジュールについて。  

（２）文部科学省が行った「在校等時間等の把握方法」調査につい

て、また、全国・奈良県・斑鳩町の調査結果について。  

（３）「労働時間の縮減が前提」です。問題点と解決への取り組み

について。  

 

２．雨水タンク購入助成について  

（１）公共下水道接続後不要となった浄化槽を転用する費用の補助

現況について。  

（２）新設の雨水貯留槽購入を補助対象とすることについて。  

 

３．町指定有料ごみ袋について  

（１）販売委託店の町外店舗への委託について。  



中川靖広議員 
 

１．新型コロナウイルスの集団感染を防ぐ意味での臨時休校について  

（１）土、日、祝を除いても１５日間の休みになる訳ですが、この

１５日間の授業はどのようにして取り戻そうと考えているの

か。  

 

２．可燃ゴミについて  

（１）紙オムツはリサイクルをできないのか。  

（２）町の考え方について。  

 

３．文化振興財団の運営について  

（１）文化振興財団の過去５年間の芸術部門、文化部門の自主事業

の変化について。  

（２）文化振興財団への出資金はいくらか。  

（３）最近の文化振興財団の事業は公民館生涯学習活動事業と大き

な違いがないと思われます。この際、文化振興財団を解散し

て生涯学習課の所管として公民館と一体として事業を行い、

高齢化社会に向けて、一層の生涯学習活動の充実を図るべき

と考えます。また、出資金の１億円は財政が厳しい中で町に

返還して有効活用を図るべきと考えますが、町長の見解は。  



齋藤文夫議員 
 

１．公共施設などの耐震化対策について  

（１）斑鳩町耐震改修促進計画の達成状況と今後の計画について。  

 （２）橋りょう、上下水道など社会的インフラの耐震化や長寿命化の

状況及び今後の計画について。  

（３）町有建築物や社会的インフラの耐震化や長寿命化に係る経費面

の計画について。  

 

２．協働のまちづくりの活性化について  

（１）令和２年度の協働のまちづくりの取り組みについて。  

（２）協働のまちづくりとボランティア団体との連携について。  

（３）協働のまちづくりに対する行政の支援について。  

 



 

 

傍聴の方は、傍聴受付簿に住所及び氏名をご記入のうえ、傍聴にあ

たっては次の事項を厳守してください。  

 

１．帽子を着用しないこと、また傘、携帯電話、電子機器の類を携帯

しないこと。  

ただし、議長及び委員長の許可を得た者は、この限りではな

い。  

  （携帯電話・ポケットベルの類を含む）  

※会議進行の妨げになりますので、携帯電話は電源を切ってお入

りください。  

２．飲酒（酒気帯び）、飲食又は喫煙しないこと。  

３．私語又は談笑しないこと。  

４．プラカード、旗、はち巻、腕章その他気勢を示す恐れのあるもの

を持ち込まないこと。  

５．写真、映画を撮影し、又は録音等をしないこと。  

６．議場（委員会室）における言論及び行為に対し、言語、拍手、そ

の他の言動をもって批評を加え、又は可否を表明しないこと。  

７．議事を妨害するような行為をしないこと。  

８．その他すべて議長（委員長）の指示に従うこと。  

 

 

斑  鳩  町  議  会  

 


